

禁煙デザイン心に染みる？

医学系の30学会で作る「禁煙推進学術ネットワーク」が、喫煙の健康影響などを警告するたばこの箱のデザイン案10点を発



上 最優秀賞に選ばれたパッケージシ案
下 一般審査特別賞のパッケージシ案

タバ、
わたしが大人に
なるまで、
生きてるよね？
あなたの喫煙を隣で心配
する人がいます。それでも
吸い続けますか？

公募パッケージ案

表した。9月から公募し、23
8作品の中から選んだ。11月に
財務省に採用を申し入れる。

日本のたばこのパッケージに
は、文章による注意表示が義務
付けられているが、画像を使う
ことは国の審議会で「過度に不
快感を与えないことが必要」な
どの意見が出たことを踏まえ、
見送られている。そこで同ネッ



吸った分だけ

明日が減る

トが「日本人の感性に受け入れ
やすい」ことを条件に、新デザ
インを一般公募していた。

公衆衛生の専門家の審査で最
優秀賞に選ばれたのは、表面が
「パパ、わたしが大人になるま
で、生きてるよね？」というコ
ピー、裏面が悲しい表情の子ど
もの写真になっている作品。提
案した千葉県男性グラフィック
デザイナー(50)は「喫煙者は
肩身が狭く疲弊していると思っ
たので、恐怖や強い言葉より、心
にすっと入り込む言葉の方が受
け入れやすいと考えた」と話す。
一般の人約1000人によるネ
ット調査で上位に入った特別賞
5点には、火の付いたたばこを
バスデーケーキに見立てた作
品などが選ばれた。【清水健二】